























































Anak *down syndrom* dapat berkembang dengan cara mengamati perilaku orang-orang di sekitarnya, dengan kata lain mereka membutuhkan teladan untuk mempermudah penyerapan informasi. Namun, lagi-lagi kesabaran harus tetap diutamakan karena anak dengan kebutuhan spesial ini membutuhkan waktu dan proses untuk tumbuh, belajar, dan menyerap informasi dari luar.

Anak *down syndrom* juga harus diajarkan pada seluruh rutinitas yang harus dilaluinya, di segala aspek kehidupan. Rutinitas seperti mandi, makan, memakai baju, sekolah, istirahat, shalat, bahkan buang airpun juga harus diketahuinya. Mereka akan mengetahuinya jika kita memberitahunya. Jadikanlah rutinitas tersebut sebagai pola kebiasaan yang terjadwal.

Anak-anak *down syndrom* juga perlu diberikan hukuman dan hadiah sebagai konsekuensi atas perilakunya. Mungkin tenaga extra harus rela kita kerahkan untuk memberikan pemahaman dan pengertian kepada mereka. Perlahan tapi pasti, berkat ketulusan kita mereka pasti akan tahu. Jenis hukuman dan hadiah yang diberikan tentulah bersifat rasional dan wajar.

Anak-anak *down syndrom* mudah sekali mogok. Ia bisa berjam-jam jongkok untuk membela harga dirinya yang terluka. Jalan keluar terbaik adalah dengan pengabaian yang dibarengi dengan pengalihan. Alihkan perhatian mereka ke hal-hal yang disukainya sehingga dia lupa dengan





































anak, ketika mereka melakukan aktivitas gerak, anak dituntut untuk mendengar, mengerti dan memahami arti dari instruksi yang diberikan. Pengalaman dalam gerak juga mengembangkan daya imajinasinya, karena ia harus menggunakan panca inderanya, dengan matanya, penciumannya, alat perabanya, pendengarannya, perasaannya untuk membentuk suatu gerakan tubuh.

Permainan lompat jingkat angka dinilai peneliti sebagai permainan yang cocok bagi Konseli, karena konseli merupakan gadis ceria dan lincah. Sehingga besar kemungkinan permainan ini menarik perhatian dan meninggalkan kesan pada konseli. Kesan yang indah berpotensi mencipta ingatan konseli lebih kuat terhadap bentuk angka.

Seperti yang dikemukakan oleh Hendra Messa, ingatan yang kuat dapat mempengaruhi kemampuan berpikir. Menurutnya, ingatan terbagi menjadi dua, yaitu ingatan sadar dan ingatan bawah sadar. Ingatan sadar salah satunya dapat diperoleh melalui jalur pendidikan formal, misalnya ingatan dalam mempelajari matematika di sekolah. Sedangkan, ingatan bawah sadar diperoleh dari pengalaman yang telah dilalui manusia, biasanya ingatan ini terekam tanpa disadari dan dapat tersimpan dalam waktu yang lama. Namun, tidak semua pengalaman dapat menjadi ingatan bawah sadar, hanya pengalaman yang meninggalkan kesan atau pengalaman yang biasa saja tapi

















